
会 議 結 果 報 告 書 

平成３０年１２月１９日  

会議の名称 志木市立公民館及び図書館連絡協議会 

開 催 日 時 平成３０年１１月２８日（水）１０時３０分～１２時００分 

開 催 場 所 柳瀬川図書館視聴覚室 

出 席 委 員 

前島いろは遊学館長、樺嶋いろは遊学図書館長 

吉岡宗岡公民館長、石川宗岡第二公民館長 

渡邉柳瀬川図書館長               （計 ５人） 

 

 

欠 席 委 員 
なし 

                        （計 ０人） 

説明員職氏名 
なし 

                        （計 ０人） 

議 題 

検討事項 

１ 公共施設予約システムについて 

２ 各施設・設備の状況について 

３ ＩＣタグ導入に伴う影響について 

 

結 果 

審議の結果、１、２、３、について承認 

       

 

                      （傍聴者 ０人） 

事務局職員 
なし 

 



審議内容の記録（審議経過、結論等） 

１ 開会  

議事進行 いろは遊学館長 

 

２ 検討事項 

（１）公共施設予約システムについて 

説明者）旧システムの時は新規の場合、FAX等で連絡するなど、細かいルールがあった

が、新システム更新に合わせ一度白紙にしてルールを見直ししていきたい。運用して

何か気づいた点があるか。 

委員）申請書様式に団体自体の活動内容の入力欄があった方がよい。（何の団体か分か

らない団体がある。活動内容は会議等） 

説明者）疑義があったら何でも連絡してほしい。社会教育施設の意見はいろは遊学館で

とりまとめるので、今年度使用してみてエラーや不足を感じるものを蓄積してほし

い。 

委員）承認する。 

（２）各施設・設備の状況について 

説明者）情報共有のため各館の状況をうかがう。 

委員） 

【いろは遊学館】 エアコン不調。改修費は高額になる見込みで、そのうち半分が氷や

温水を作るタンクの改修費用。平成３２年度に設計を行いたい。いろは遊学図書館東

側については特に寒暖の影響が大きいため、パッケージについて前倒しで工事したい

と考えている。防災拠点施設のため発電機の軽油を入れ替える。 

【いろは遊学図書館】 外気が直接侵入しないように風除室が必要である。また、館内

に見通しのきかない場所があり、将来的に防犯カメラ設置など改善を図りたい。 

【宗岡公民館】 築４１年だが、大規模改修工事を行いあと２０年維持する見込みであ

る。改修個所としては、駐車場の配置を見直したい。また、災害時補助避難所に当た

っているが、避難民を受け入れる場合がある。備蓄がないので配備を検討してもらい

たい。 

【宗岡第二公民館】 前回、工事の対象外部分に雨漏りが発生しており福祉課で検討し

てもらっている。福祉センター部分のエアコンが１台（４か所）故障したため修繕す

る。 

【柳瀬川図書館】 大規模改修工事の対象から外れている防潮板（施設外からの浸水を

防ぐ防壁）が動かなくなっているため今年度中に修繕する。また、改修で安全機能を



追加した防火シャッターだが、巻き上げるモーター部分が老朽化しており、不具合が

出ているため来年度に改修したい。 

説明者）各施設とも適宜対応することとする。 

 委員）承認する。 

（３）ＩＣタグ導入に伴う影響について 

 説明者）先日ＩＣタグ導入事業について、予算にかかる事業判定会の結果、事業の抜本

的な見直しが求められた。効率化によるサービスの拡大や人員配置の見直しなどが必

要との意見があるため、各館に導入した場合の影響についてうかがう。 

委員）ＩＣタグ導入に伴うゲートの設置について、全ての出入口に設置するのか？ 

  ＩＣタグ対応の費用（本の装備費）はどこが負担するのか？ 

説明者）ゲートの設置場所はこれから検討。本の装備費用は柳瀬川図書館で一括予算計

上する。 

委員）公民館は現在最小人数で運営しているため、効率化による人員の見直しは難しい。 

委員）サービスについては、通常で行っているレファレンスに加えて、定期的に読書相

談の実施を考えている。人員配置については、実際やってみなければわからない部分

はあるが、組織の在り方や運営の仕方も含め検討する必要がある。 

委員）借りた図書資料の記録を残す読書通帳を加えてはどうか。 

説明者）来年度は１２月に図書館システムの更新があり、予算はＩＣタグ導入と連動し

ている。予算要求額を確定するため、来年度実施するか、１年先送りにして計画を立

てるか、現行の方法で５年間更新することとするかご意見をうかがいたい。 

委員）人員配置の検討は時間をかける必要がある。教育委員会内の承認などを考えた場

合、１年先送りにして全体計画を策定する方向がよいのではないか。 

委員）１２月のシステム契約満了から５年間更新してしまうと、その先の再検討は見通

しがつかない。 

説明者）現行のシステムを１年延長し、その間に計画を策定することとしたい。教育政

策部長への説明は柳瀬川図書館長といろは遊学図書館長両名で行いたいので、後日打

合せする。 

委員）承認する。 

 

その他 

 委員）最近、返却された図書資料がたばこ臭いことがある。児童書なども含まれている。

取扱いについて注意喚起したい。 

  

５ 閉会 



 

 


